



---

## 72<sup>e</sup> session de l'Assemblée générale 5<sup>e</sup> commission

Point 149 de l'ordre du jour

### **Aspects administratifs et budgétaires du financement des opérations de maintien de la paix des Nations Unies** Administrative and budgetary aspects of the financing of the United Nations peacekeeping operations

New York, le 9 mai 2017

Déclaration de la Suisse

---

Madame la Présidente,

J'ai l'honneur de m'adresser à vous au nom de la Suisse et du Liechtenstein. Nos délégations saluent la présentation des divers rapports relatifs à ce point de l'ordre du jour.

Nos délégations aimeraient faire quatre observations :

Premièrement, nous voudrions souligner **la nécessité de poursuivre les efforts afin de réaliser des gains d'efficacité qui bénéficieront à toutes les missions**. Il est important d'évaluer régulièrement et minutieusement toutes les missions de maintien de la paix afin d'assurer leur efficacité et performance. À cet égard, nous appelons le Secrétaire général à tirer le meilleur parti possible des initiatives, en cours et futures, destinées à réformer la gestion de l'Organisation, telles qu'Umoja et la stratégie informatique, ou encore à faire le meilleur usage possible des technologies modernes, tant sur le terrain qu'au siège. Nous tenons cependant à souligner que de telles évaluations ne doivent pas uniquement viser à réduire les coûts. Il est essentiel que la mise en œuvre de leurs résultats s'inscrive sur le long terme et qu'elle ne mine pas les capacités opérationnelles et l'efficacité des missions.

Deuxièmement, si **la prévention est le moyen le plus efficace pour gérer les conflits**, il est aussi le moins onéreux. Nous saluons vivement et soutenons le fait que le Secrétaire général ait fait de la prévention sa première priorité. De même, nous saluons les recommandations visant à donner un nouvel élan à la primauté de la politique, à la prévention et à la médiation, un objectif clairement affirmé par le Groupe indépendant de haut niveau chargé d'étudier les opérations de paix et par le Secrétaire général dans son rapport sur l'avenir des opérations de paix des Nations Unies. Nous partageons également l'aspiration du Secrétaire général en faveur d'une coopération renforcée entre

---

les différents départements, ainsi qu'au sein de l'ensemble du système des Nations Unies, en vue d'une gestion réussie des opérations de maintien de la paix.

Troisièmement, nos délégations saluent **l'intégration et l'expansion plus systématiques des activités au titre des programmes** dans le cadre d'opérations de maintien de la paix afin d'en améliorer l'efficacité. Pour en assurer également l'impact et la cohérence politique, le Secrétaire général devrait par ailleurs développer des lignes directrices pour de telles activités, comme l'a proposé le Comité consultatif.

Quatrièmement, nous saluons la proposition du Secrétaire général visant à **renforcer la gestion environnementale** dans les opérations de maintien de la paix. La priorité doit être accordée au plein respect du principe « ne pas nuire » préconisé dans le cadre de la stratégie environnementale à long terme établie pour toutes les missions sur le terrain.

Nos délégations participeront activement aux délibérations sur ce point de l'ordre du jour.

Madame la Présidente, je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Madam Chair,

I have the honour to address you on behalf of Switzerland and Liechtenstein. Our delegations welcome the submission of the various reports relating to this agenda item.

Our delegations would like to make four comments:

First, we would like to emphasize **the importance of continuing efforts to achieve efficiency gains that benefit all missions**. It is important to regularly and thoroughly review all peacekeeping missions with the aim of ensuring their efficiency and effectiveness. In this regard, we call on the Secretary-General to realize all possible benefits resulting from ongoing and future management reform initiatives such as Umoja and the ICT strategy as well as from the best use of modern technologies, both in the field and at headquarters. However, we would like to underline that such reviews must not solely aim to reduce costs. It is vital that the implementation of the outcomes of such reviews is sustainable and does not under-mine the operational capacities and effectiveness of the missions.

Second, **the best and most effective way to deal with any conflict is to prevent it – it is also the cheapest way**. We strongly welcome and support that the Secretary-General made prevention his first priority. As both the High-level Independent Panel on Peace Operations and the Secretary-General in his report on the future of United Nations peace operations clearly stated, we strongly welcome the *recommendations for a renewed focus on the primacy of politics, prevention and mediation*. We also share the Secretary-General's aim for close cooperation between the different departments as well as within the whole UN system for the successful management of peace operations.

Third, our delegations welcome **a more systematic integration and expansion of programmatic activities in peacekeeping operations** in order to enhance their effectiveness. To ensure their impact and policy coherence the Secretary-General should further develop guidance for such activities, as proposed by the Advisory committee.

Fourth and finally, we welcome the Secretary-General's proposals to **strengthen environmental management in peacekeeping operations**. Full compliance with the "do no harm" principle advocated under the long-term environmental strategy put in place for all field missions must be a priority.

Our delegations will actively participate in the deliberations on this agenda item.

Thank you, Madam Chair.